

Martes 11 de Agosto del 2009

Última modificación 11.08.2009

El Financiero México está lejos de solucionar la crisis fiscal que se avecina Clara Zepeda Hurtado A raíz de que el momento político y económico es poco propicio para avanzar en una solución estructural al problema fiscal en México, alargar la salida sólo acentúa los rezagos económicos y atiza el descontento social. Después de que haya pasado la crisis internacional, la economía mexicana seguirá su trayecto "inercial" de crecimiento, esperanzada en el "jalón" que le proporcione Estados Unidos, pero con rezagos más marcados. Si bien México seguirá "sobreviviendo", los márgenes de acción en materia económica, financiera y social se reducen cada vez más, evidenciando los rezagos del país. Calderón pide a Obama y Harper apoyo para recapitalizar al BID Eduardo Ortega - enviado / Gabriela Chávez - Finsat

GUADALAJARA, Jal., 10 de agosto.- El presidente Felipe Calderón pidió a sus homólogos estadounidense, Barack Obama, y canadiense, Stephen Harper, su apoyo para recapitalizar el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en el marco de la próxima reunión del G-20, a realizarse en septiembre en Pittsburg, Estados Unidos. Durante la cumbre de líderes de América del Norte, el mandatario mexicano destacó la importancia del compromiso de los países de Norteamérica para ayudar a las naciones pobres de la región. En ese sentido, mencionó la necesidad de fortalecer a las instituciones financieras internacionales, como el Banco Mundial o el Fondo Monetario Internacional, que desempeñan un papel fundamental para garantizar el flujo de financiamiento. Especialistas piden que desaparezca el IETU Jeanette Leyva Reus En épocas de crisis, los recursos que han tenido que destinar al control y cumplimiento de los impuestos Empresarial a Tasa Única (IETU) y sobre la Renta (ISR) han sobrepasado a los contribuyentes. Por ello, es necesario que la Secretaría de Hacienda adelante, cuanto antes, el diagnóstico sobre la eliminación de los dos capítulos base del ISR, programado en la reforma fiscal de 2007 para entregarse en junio de 2011. Aunque el consenso es la eliminación del IETU, de seguirse al pie de la letra el artículo transitorio 19 previsto en esa ley, significaría la permanencia de este gravamen, pero esto no necesariamente daría mayores recursos al fisco, por lo que debe tener antes "una cirugía mayor". En marcha, reconversión del comercio informal Ivette Saldaña El sector industrial del país ofrecerá a vendedores ambulantes productos nacionales a precios igual o más bajos de los que dan a tiendas de autoservicio, con el objetivo de que ya no vendan mercancía pirata o robada y que poco a poco entren a la formalidad. El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger, y el secretario general de la CROC, Isaías González Cuevas, informaron que realizarán el primer Encuentro Nacional de Negocios en el que podrán a disposición de los informales artículos a "buen precio", lo que implica que pagarán IVA por la compra que hagan. Explicaron que la idea es que se inscriban al Servicio de Administración Tributaria (SAT) y paguen impuestos con una cuota fija, además de que se pedirá a las autoridades hacendarias que simplifiquen los trámites para que los informales no se sientan "hostigados" y sigan sin integrarse al sector formal. Ganan grandes empresas con el plan de paros técnicos Ivette Saldaña El programa de paros técnicos, anunciado a principios de enero, ha beneficiado a grandes armadoras de automóviles como General Motors de México, Ford, Chrysler de México, Volkswagen; empresas del sector aeroespacial como Honeywell, entre otras como Delphi, Nemack, Buenaventura Autopartes, etcétera. Entre las empresas que más recibieron subsidios está Volkswagen, que obtuvo de enero a abril 40 millones de pesos para apoyar a los trabajadores a los que les redujeron su jornada de trabajo; Chrysler, con 13 millones de pesos en ese mismo periodo, entre otras más, de acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE). En la lista de beneficiarios y montos aprobados por el Consejo Directivo del Programa para el Desarrollo de las Industrias de Alta Tecnología (Prodiat), aparece una misma empresa en varias ocasiones, pero con distintas plantas, por ejemplo, Delphi obtuvo apoyo para sus divisiones de Ensamble de Cables y Componentes para las plantas de Ciudad Anáhuac, Guadalupe y Linares. Déficit comercial de 209 mdd en junio En junio se reportó un déficit de 209 millones de dólares, tres millones más que los datos preliminares y el primer balance negativo desde febrero de este año, de acuerdo con cifras revisadas de la balanza comercial del país. Tal comportamiento fue resultado de una disminución en el valor de las exportaciones petroleras, pero también de una contención en la caída de las exportaciones e importaciones. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que, de enero a junio, la balanza comercial mexicana registró un saldo negativo de mil 210 millones de dólares, 51.8 por ciento menor al del mismo lapso de 2008. El Reforma Aceleran mercados pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (11 agosto 2009).- Tras un reporte de inventarios de mayoristas en Estados Unidos, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y el peso mexicano acentúan las pérdidas iniciales. Al menudeo, en Banamex, la divisa estadounidense se compra en 12.70 pesos y se vende en 13.10 pesos, un alza de 6 centavos. El dólar en las operaciones al mayoreo, se ubica en 12.98 pesos a la compra y 13.01 pesos a la venta, 4.9 centavos más que el cierre previo. Bajan reservas en 671 mdd Ciudad de México (11 agosto 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron en 671 millones de dólares, a 72 mil 598 millones de dólares al 7 de agosto, desde los 73 mil 269 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. La reducción fue resultado de una compra de divisas del Gobierno Federal al Banco de México por 34 millones, una reducción de la reserva internacional como resultado de las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, conforme a los mecanismos autorizados por la Comisión de Cambios, por 250 millones, y una disminución de la reserva internacional por otras operaciones netas por 387 millones. Las reservas internacionales se ubicaron al 7 de agosto 12 mil 843 millones por debajo de los 85 mil 441 millones registrados al cierre de 2008. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. Sube costo de retiro voluntario Arturo Rivero Ciudad de México (11 agosto 2009).- En el primer semestre de este año, cada servidor público que se retiró bajo el Programa de Retiro Voluntario (PRV) costó 2 millones 198 mil pesos en promedio, 49.9 por ciento superior en términos reales a lo erogado en 2007, según un comparativo de los informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En enero-junio de acogieron al programa 101 servidores públicos que costaron 222 millones de pesos, lo que resulta en más de 2 millones de pesos por funcionario. En tanto que en todo 2007 se retiraron 3 mil 989 funcionarios, que costaron en total 5 mil 405.8 millones de pesos, equivalente a un millón 355 mil

pesos por cada uno. Pasan de campesinos a microempresarios Verónica Martínez Ciudad de México (11 agosto 2009).- Hace un año, 314 campesinos de Jalisco duplicaron su cosecha de maíz, pues de cultivar 2.5 toneladas de maíz por hectárea ahora son 5 toneladas, debido a que un grupo de empresas los apoyó para que se convirtieran en microempresarios. Con semillas de alto rendimiento, capacitación para una mejor producción, fertilizantes, financiamiento, seguros y la garantía de que sus cosechas serían compradas, los agricultores lograron aumentar rápidamente sus cosechas. Empresas como Bayer, Monsanto, Sabritas, General de Seguros y Fertilizantes Tepeyac, a través de la Fundación Mexicana para el Desarrollo Rural (Fundar) y el programa Educampo, buscan que los campesinos no sólo obtengan maíz para autoconsumo, sino que puedan comercializarlo. Subirán costos de energía por renovables Alma Hernández Ciudad de México (11 agosto 2009).- Si la Comisión Federal de Electricidad (CFE) aplica al pie de la letra la nueva Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables, ésta hará que los costos de la electricidad para la Comisión aumenten entre 10 y 30 por ciento, debido a la inversión física inicial que se requiere. Francisco Salazar, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), aceptó que bajo criterios estrictamente económicos, las fuentes renovables son más costosas respecto a las generadas con combustibles fósiles. Por ello, la CRE, en coordinación con la CFE, deberá modificar las reglas actuales en materia de despacho eléctrico por parte de productores independientes, cuidando de ir sustituyendo electricidad a partir de combustibles fósiles por aquella que se genera con renovables.

Muestra China señales de recuperación Beijing, China (11 agosto 2009).- China reportó este martes datos de producción fabril e inversión que resultaron debajo de lo previsto, subrayando el motivo por el cual los funcionarios siguen recordando a los mercados que la tercera mayor economía del mundo aún no pisa terreno firme. Pero las exportaciones sí mostraron señales de recuperación. China ha liderado la salida de la recesión mundial más profunda en 80 años, gracias un paquete de estímulo gubernamental de 4 billones de yuanes (585 mil millones de dólares) centrado en la infraestructura y un aumento del crédito a niveles récord de parte de los bancos estatales. Eso favoreció un crecimiento de 10.8 por ciento en la producción industrial en el año a julio, máximo en 9 meses y arriba de la lectura de 10.7 por ciento en junio, reportó la Oficina Nacional de Estadísticas. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72795.html>

La deuda municipal limita el desarrollo José Manuel Arteaga Los municipios del país no sólo enfrentan la caída de ingresos, también deben encarar los montos importantes de deuda que tienen contratada, lo que limita las posibilidades de desarrollo. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) nueve municipios absorben una tercera parte de la deuda total que tienen las alcaldías en México. La deuda tiene un fin muy específico, ya que en su mayoría se contrató para desarrollar vías de comunicación, hacer frente al pago de pensiones, de la nómina de personal, impulsar alguna obra de infraestructura o ampliar la seguridad. Aunque también sobresale el caso de Guadalajara, donde 20% de su deuda es para solventar un acontecimiento futuro: los Juegos Panamericanos de 2011. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72799.html>

El mundo evitó otra Gran Depresión KUALA LUMPUR— Los gobiernos de varios países ayudaron al mundo a evitar una segunda Gran Depresión gracias a sus fuertes planes de gasto, pero una recuperación económica plena tomará dos años o más, afirmó el economista Paul Krugman, laureado con un premio Nobel. Krugman aseveró que lo peor de la crisis internacional ya ha pasado, al haberse presentado señales de una estabilización en el crecimiento económico y de las exportaciones. Sin embargo, es probable que el ritmo de la recuperación en Estados Unidos sea “decepcionante”, debido a que el gasto del gobierno no ha sido sostenible a largo plazo y la tasa de desempleo sigue siendo alta, dijo el experto durante una conferencia de dos días sobre mercados de capital. No es probable que se produzca una recuperación al estilo del “Ave Fénix” (que renació de sus cenizas), como ocurrió con la crisis financiera de Asia de 1997, cuando las economías volvieron a crecer considerablemente con base en una gran recuperación de las exportaciones, dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72806.html>

Pobres y quebrados Ignacio Alvarado y Evangelina Hernández En 2005, El Llano, Aguascalientes, se ubicaba en el segundo lugar estatal de marginación y en el mil 748 en el plano nacional. Con la mitad de su población laboral percibiendo un máximo de dos salarios mínimos y un considerable número de viviendas sin drenaje, electricidad y pisos de cemento, su condición difícilmente hallará mejoría en medio de la crisis financiera del ayuntamiento. El alcalde Salvador Martín del Campo informó a principios de julio sus planes de contingencia administrativa, para no colapsar: despidió personal y anunció que endeudaría a la ciudad mediante la solicitud de préstamos. Aún así, el futuro no está garantizado. La precariedad de ese municipio de poco más de 17 mil habitantes no solamente radica en las arcas públicas; la tercera parte de sus habitantes guardan un grado de escolaridad bajo, al no haber concluido la instrucción primaria, de acuerdo con los indicadores del Consejo Nacional de Población (Conapo) correspondientes a 2005. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/11/cifras-eu-golpean-peso>

Cifras de EU golpean al peso El peso se depreciaba 0.38% el martes, en línea con el deterioro de otras monedas de los mercados emergentes, tras la divulgación de un mal dato del sector mayorista en Estados Unidos, el mayor socio comercial de México. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 4.90 centavos a 12.9855/12.9910 por dólar. En la jornada, el peso cayó hasta 0.65%, su mayor descenso intradiario en casi cinco semanas y su más duro revés desde que el miércoles inició una carrera alcista impulsado por la ratificación de la nota soberana del país por parte de la agencia Moody's. "Creo que el peso ya absorbió las noticias buenas y ahora está esperando nuevas noticias (...) Lo que es claro es que hoy (martes) está en el canal de baja", opinó un operador de cambios en Guadalajara. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/11/bmv-retrocede-debiles-cifras-eu>

La Bolsa Mexicana de Valores opera con pérdidas este martes, luego de un desfavorable dato de inventarios mayoristas en Estados Unidos, en un mercado cauteloso a la espera de la reunión de la Reserva Federal de ese país. El principal índice de la bolsa, el IPC, bajaba 0.97% a 28,029.62 puntos. El Departamento de Comercio estadounidense informó que los inventarios de los mayoristas cayeron 1.7% en junio, décimo mes consecutivo de declive, y se ubicaron en los niveles más bajos en más de dos años. En Estados Unidos, el consejo de política monetaria de la Reserva Federal (Fed) inició el martes una reunión de dos días, donde los inversores espera señales sobre el panorama de crecimiento de la mayor

economía del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/11/reservas-internacionales-pierden-us671-millones> Reservas internacionales pierden US\$671 millones Las reservas internacionales del país mantienen la tendencia negativa que han mostrado en lo que va del año y en la última semana disminuyeron US\$671 millones, para ubicarse en US\$72,598 millones, debido en parte a las intervenciones en el mercado de dinero. De esta forma, en lo que va del año, las reservas han bajado US\$12,843 millones, toda vez que finalizaron el año pasado en US\$85,441 millones. El Banco de México (Banxico) precisó que la baja de la última semana obedeció a una compra de divisas del gobierno federal al banco central por US\$34 millones, a las subastas diarias sin precio mínimo por US\$250 millones y a otras operaciones netas por US\$387 millones. Cabe recordar que las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de US\$86,885 millones el 18 de julio del año pasado, pero el monto ha disminuido en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. Las reservas, junto con el crédito acordado con el Fondo Monetario Internacional y la línea swap con la Reserva Federal de Estados Unidos, conforman el blindaje financiero del país, ante un mayor deterioro de la recesión mundial <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/11/sra-invierte-1515-millones-proyectos-productivos> SRA invierte \$1,515 millones en proyectos productivos La Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) destinó una inversión cercana a los \$1,515 millones para financiar 9,383 proyectos productivos, a través de los programas de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) y del Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (Fappa). El titular de la SRA, Abelardo Escobar Prieto, señaló en un comunicado que con ello se benefició a 51,631 familias rurales y se cubrió la meta de asignar los apoyos para la población que vive en zonas de alta marginalidad, antes del 31 de agosto. "Con ello se cumple la instrucción del presidente Felipe Calderón de ejercer los recursos de manera rápida y eficiente para generar oportunidades de empleo y mejorar la calidad de vida de las familias que viven en ejidos y comunidades", comentó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/10/eliminar-subsidios-golpear-poblacion-croc> Eliminar subsidios golpeará a la población: CROCLa eliminación del subsidio a las tarifas eléctricas y a la gasolina es una medida que perjudicará al poder adquisitivo de la población y tendrá un efecto inflacionario, advirtió el secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González Cuevas. Al anunciar con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) el Primer Encuentro de Negocios "Hecho en México", el 18 y 19 de agosto, González Cuevas advirtió que éste es el peor momento para eliminar el subsidio, además de que consideró que "no es una medida anticíclica". A su vez, el presidente de la Concamin, Salomón Presburger Slovik, opinó que la política asistencialista debe ser un proceso coyuntural. "A la larga habrá que eliminarla", ya que lo importante es lograr que la población obtenga mejores ingresos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/11/index.php?section=economia&article=022n1eco> Descubren conexión con EU en el robo de crudo a Pemex Israel Rodríguez y agencias Washington, 10 de agosto. Como resultado de una investigación bilateral entre el Departamento de Justicia de Estados Unidos y el gobierno de México, fue identificado un empresario estadounidense que se declaró culpable de adquirir diversos cargamentos de crudo robado a Petróleos Mexicanos (Pemex). Lo anterior ocurre a poco más de una semana de que la secretaria de Energía, Georgina Kessel, reconoció que en México el problema del robo de combustible de Pemex es grave y que combatirlo requerirá "tiempo y dinero". Hoy el Departamento de Justicia de Estados Unidos dio a conocer que el presidente de la compañía Trammo Petroleum en Houston, Donald Schroeder, admitió su culpabilidad en dicho ilícito, por lo que se espera que sea sentenciado al término del año. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/11/index.php?section=economia&article=025n1eco> Adiós al petróleo La cuestión energética será un desafío considerable para lo que resta de la administración de Felipe Calderón, según los pronósticos Foto Jesús Villaseca Descargar el Economist Intelligence Unit México ha sido noticia mundial en fechas recientes por su contracción económica, por la violencia y el crimen relacionados con las drogas y por el brote de influenza humana (A/H1N1). Todas estas noticias han ensombrecido el que quizá sea el problema más grave del país a mediano plazo: su producción petrolera en picada. Luego de una tendencia descendente que se ha prolongado cuatro años, la producción de crudo mexicano cayó 8 por ciento en el primer trimestre de 2009 respecto del mismo periodo del año anterior. Al ritmo actual de extracción, las reservas probadas del país durarán sólo nueve años. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/11/index.php?section=sociedad&article=034n1soc> Dialogará ANUIES con líderes políticos sobre crisis educativa Karina Avilés El secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Rafael López Castañares, adelantó que tan pronto sea notificado sobre un virtual recorte a este rubro educativo convocará al Consejo Nacional de la agrupación para trazar una estrategia; asimismo, anunció que el sector solicitará alrededor de 25 mil millones de pesos adicionales respecto del presupuesto aprobado en la materia para 2009. Informó que el próximo jueves se reunirá con la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, y posteriormente con los dirigentes de los otros partidos para plantearles la problemática del sistema de educación profesional.